

## 資料館協議会 会議録

日時：平成29年2月6日（月）  
午前10時30分～11時35分  
場所：佐久市役所南棟 会議室

委員：出席6名・欠席2名

傍聴者：なし

進行：社会教育部長

- ・前小林濱治郎会長逝去に対し黙祷
- ・上原武茂氏へ委嘱書を交付

### 1 開 会

### 2 教育長あいさつ

### 3 自己紹介

### 4 役員を選出

進 行 佐久市重要文化財旧中込学校及び資料館条例第10条第1項、「会長は、委員の互選によりこれを定める。」と規定により、委員に意見を求めます。

委 員 会長代理であり、旧中込学校保存会理事でもある、上原通雄委員が良いのではないかと。

進 行 他に意見はありませんか。

<意見なし>

進 行 お諮りいたします。  
上原通雄委員の会長について、賛成の方は、拍手により承認願います。

<全員拍手>

進 行 上原通雄委員の会長が決定しました。  
次に会長代理の選出ですが、佐久市重要文化財旧中込学校及び資料館条例第10条第3項に「あらかじめ会長が指名すること。」と規定されている

ことから、上原会長より指名を願います。

会 長 旧中込学校保存会の会長代行であります、上原武茂委員を会長代理に指名します。

5 会長あいさつ

6 会議事項（事務局説明、質疑、意見等要約）

【佐久市重要文化財旧中込学校及び資料館条例第 10 条第 2 項の規定により、会長が議長を務める。】

会 長 「(1) 報告事項について」事務局から説明願います。

事 務 局 ア 第 5 回 旧中込学校開校日記念事業について【資料NO. 1-1 及び 1-2 により説明】。

イ 旧中込学校・資料館の入館者状況について【資料NO. 2 により説明】。

会 長 只今の説明に対し質疑を行います。

委 員 近くのぴんころ地蔵には観光客がバスで来ている。

現在の旧中込学校の駐車場はわかりづらく、入りづらい。

バスが 2 台くらい入る駐車場を整備し、ぴんころ地蔵からの観光客を誘致し、観覧者の増加につなげることはできないか。

事 務 局 旧中込学校での撮影会の参加者は、多くが電車で来るが、都心から 1 時間程で来れ、交通の便が大変良いと話している。

只今ぴんころ地蔵というお話もありましたが、今年、製作した動画でも旧中込学校を始め、貞祥寺や五稜郭といった 5 ヶ所の文化財で撮影しています。

そのような他の文化財と併せて、観覧者の誘致を進めていきたいと考えています。

委 員 ぴんころ地蔵に来ている人を、結びつけられると良い。

委 員 旧中込学校を佐久市の宝とし、商店街などに来た人の口コミなどで広げればよいと思う。

委 員 今年の、観光フォトコンテストの最優秀賞は桜の季節での龍岡城の写真

であったが、入選作には藤の咲く旧中込学校の写真がある。

また、中込・野沢地区の観光用ポスターは、旧中込学校とびんころ地蔵を代表としている。

龍岡城の「であいの館」のような施設や、駐車場を整備する中で、様々な情報発信を行うことで観覧者も増加すると考えられる。

会長代理 保存会としても、時代にあった活動をしていきたいと考えている。

今までは、旧中込学校を縦軸に見てきていたが、今後は横軸としても考えていきたい。

事務局 現在、文化庁では2020年東京オリンピック・パラリンピックに訪れる外国人旅行客を対象とし、日本全国で100程度の日本遺産を認定していくという事業が展開されています。

長野県でも18市町村を構成団体とし、「唱歌のふるさと山国信州と近代学校遺産群」としたストーリーを構築する中で、日本遺産への登録を目指し申請を行っています。

佐久市でも旧中込学校含む4施設を構成文化財として申請に入るよう要望しています。

認定された場合には補助金が活用できることから、より積極的に情報発信を進めることができるようになります。

委員 市内の各小学校が必ず訪れるなど基盤ができれば良いと思うが、小学校等への呼びかけは行っていますか。

事務局 現在、全ての小学校が観覧している状況とはなっていません。  
今後、校長会等でも旧中込学校の観覧について話していきたい。

委員 田口小学校では龍岡城検定があるという話を聞いているが。

委員 以前の校長先生が作り、1年生から6年生まで学年に応じた検定を行っていました。

委員 旧中込学校でもできたら良いと思う。

会長 多くの意見等ありがとうございました。  
ただいまの意見をもとに、誘客につなげられたらと思います。  
次に、「(2) その他」ですが、委員何かありますか。

会長代理 保存会の役員でも旧中込学校のガイドを行っているが、校長会などの観覧では、専門的な説明も求められる。

旧中込学校への学芸員の設置は財政的にも難しいと思われるので、このような場合に、現在の学芸員に専門的な説明をしてもらうことはできないか。

事務局 現在、5名の学芸員がいるが、埋蔵文化財関係を中心に仕事を行っていることから、今後、知識を習得する中で、対応等考えていきたいと思えます。

会長 その他、事務局から何かありますか

事務局 特にありません。

会長 本日の会議事項は、すべて終了しました。  
これで、議長の任は閉じさせていただきます。

進行 議事進行ありがとうございました。  
最後に、教育長からひとこと申し上げます。

教育長 宝物は磨かなければならない。  
学校教育でも何か考えていけるのではないかと考えます。  
観光面でもバスの駐車など大きな宿題もあったと思えます。  
本日は、ありがとうございました。

7 閉 会